
SÁBADO/DOMINGO, 05 E 06 DE JUNHO DE 2021 R$ 1,00DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 3660

Betinho anuncia R$ 2 milhões
para estradas rurais em Goioerê

As comunidades rurais de
Goioerê estão em festa com o
anúncio da destinação de R$ 2
milhões para obras de melhori-
as de suas estradas. O anúncio
foi feito nesta sexta-feira pelo
prefeito Betinho Lima e o de-
putado estadual, Marcel Mi-
cheleto. De acordo com o pre-
feito, entre as melhorias, serão
realizados patrolamento, levan-
tamento dos leitos e cascalha-
mentos de centenas de quilô-
metros de estradas na zona
rural.

Moreira Sales está concluindo obras do
Parque Urbano com custo de R$ 776 mil

A prefeitura de Moreira
Sales está concluindo as
obras do Parque Urbano,
que está sendo implantado
no antigo ‘Bosquinho’, lo-
calizado ao lado do portal
de entrada da cidade, para
quem chega do trevo da
PR-180.

Janiópolis recebe
veículo para a

assistência social
do município

O prefeito de Janiópolis,
prefeito Ismael Dezanoski,
juntamente com o vice Eides
Guedes, fizeram no inicio
desta semana, a entrega de
mais um veículo zero-quilô-
metro para o atendimento da
rede Assistência Social do
município. O veículo é fruto
de economias feitas com re-
cursos liberados pelo gover-
no federal.

Rancho Alegre: município atinge 100% de
transparência na vacinação contra a Covid

O trabalho feito  pela
administração municipal
d e  R an ch o  Alegre
D’Oeste, na vacinação
contra a Covid- 19, é

co n s id e r ad a  100%
transparente, segundo
pesquisa feita pelo Tri-
bunal de Contas do Pa-
raná – TCE.

Oficializada a
doação do terreno
para construção do
SESC em Goioerê

O deputado e Secreta-
ria Estadual da Adminis-
tração e da Previdência,
Marcel Micheletto este-
ve Goioerê nesta sexta-
feira, dia 4, para oficiali-
zar a doação para o Mu-
nicípio de parte do terre-
no onde funciona o pátio
de máquinas da Prefeitu-
ra. Com a regulamenta-
ção do terreno inicia a
fase de aprovação de pro-
jeto dar início à constru-
ção do SESC/SENAI em
Goioerê.

Quarto Centenário
orienta sobre destinação
de entulhos, galhadas e

limpeza de terrenos
A Prefeitura de Quarto Cen-

tenário divulgou nesta semana,
comunicado à população, infor-
mando como deverá ser feita a
destinação correta de galhadas e
resíduos de poda de árvores,
entulhos de construção civil e
limpeza de terrenos na área ur-
bana da cidade.
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Plano Diretor: propostas de mudanças
devem passar por audiências públicas

As propostas de
mudanças no Plano Diretor
de Goioerê, que estão sendo
apontadas por empresários,
engenheiros, arquitetos e
desenhistas do setor de
construção civil, terão que
passar pelas chamadas
audiências públicas.

A inform ação foi
repassada pelo vereador e
presidente da Câmara
Municipal, “Kleber
Paraíba”, durante reunião
realizada na última quarta-
feira. “Todas as propostas
levantadas aqui serão
levadas ao conselho da
cidade e depois para as
audiências públicas”, disse.

A reunião desta semana
foi a primeira para
acolhimento das propostas,
visando pôr fim a pontos
conflitantes do Plano
Diretor. Na oportunidade,
o presidente da Câmara
destacou os vários pontos
do documento que têm
gerado reclamações por
parte dos técnicos e
empresários do setor de
construção civil em Goioerê.

O vereador Fábio Plaza,
que preside a comissão de
ajustes ao Plano Diretor,
citou que  entre as
reclamações do setor de
construção, está a
obrigatoriedade de recuo de
três metros de cada lado –

A reunião contou com presença de arquitetos, engenheiros e outros profissionais

O presidente da Câmara Professor Paraíba: buscar
soluções para os problemas do Plano Diretor

em terrenos de esquina -
para a edificação de casa ou
domicilio comercial. “Nesse
formato o dono do terreno
perde uma área muito
grande”, disse ele.

Segundo o vereador
‘Paraíba’, os ajustes a serem
feitos no Plano Diretor já
tem o aval da administração
municipal, através do
prefeito Betinho Lima. “Eu
tenho conversado com o
prefeito e ele sabe que
mudanças precisam ser
feitas. Queremos que tudo
seja moldado conforme as
necessidades da cidade, mas
também com muita
transparência”, explicou.

Prefeitura vai realizar teste de vazão dos
poços artesianos nas comunidades rurais

A Prefeitura de Goioerê
vai contratar uma empresa
para executar teste de vazão
para saber o
dimensionamento do sistema
de abastecimento nas
comunidades rurais e após
esta etapa os produtores
realizaram a ligação da água
para as casas.

O assunto foi discutido
durante reunião com
produtores rurais,
representando as
comunidades que serão
beneficiadas com os poços
artesianos perfurados pela
atual Administração, através
da Secretaria de Agricultura, O prefeito Betinho durante reunião com os representantes das comunidas rurais

Meio Ambiente e Recursos
Hídricos.

De acordo com o
secretário Gilberto Matushita
esse estudo para analisar a
vazão dá água é uma etapa
importante nesse processo
antes liberar os poços para
serem utilizados pelos
moradores das comunidades
rurais.

O prefeito Betinho Lima

reafirmou o compromisso em
resolver o problema dos
moradores das comunidades
do Cuiabano, Perez,
Aeroporto e Vila Rural, que
esperam com grande
expectativa pela água.
“Sabemos que os poços irão
atender o  sistema de
abastecimento nas quatro
comunidades” – enfatizou o
prefeito.Os representantes das comunidades rurais

Invest Paraná atende 100 empresas que prospectaram
 negócios durante fórum de investimentos

A Invest Paraná, agência
de promoção e atração de
investimentos do governo
estadual, atende a cerca de
100 empresas e empresários
que prospectaram
oportunidades no Estado
durante evento internacional
de atração de investimentos.

O primeiro contato se deu
durante Fórum de
Investimentos Brasil (BIF),
organizado pela Apex-Brasil,
Banco Interamericano de

Desenvolvimento (BID) e
governo federal, dias 31 de
maio e 01 de junho. Maior
fórum de atração de
investimentos estrangeiros da
América Latina, neste ano
realizado de forma online,
tem como objetivo atrair
investimentos estrangeiros ao
Brasil.

Durante o evento, mais
de 300 empresas e
empresários procuraram o
estande virtual do Estado

com intenções prospectar
investimentos no Paraná,
segundo o diretor de
D e s e n v o l v i m e n t o
Econômico e Relações
Internacionais e Institucionais
da agencia, Giancarlo Rocco.

“Continuamos esse
atendimento pós-evento com
mais de 100 empresas e
empresários, com potencial
para trazer oportunidades ao
Estado”, disse Rocco. “São
projetos de infraestrutura e

logística, como a concessão
de rodovias e a nova
concessão da Ferroeste,
entre outras oportunidades
de Parcerias Público-
Privadas (PPP), e
investimentos privados em
setores prioritários”,
completou Rocco.

Ao todo, o BIF contou
com mais de 6.200 inscritos,
entre empresas e
empresários, de 110 países.
Segundo o diretor-
presidente da Invest Paraná,
José Eduardo Bekin, o
Paraná possui infraestrutura
para atração de
investimentos privados.

Vacinômetro
O Paraná está em

processo de migração de
dados do Vacinômetro
Covid-19 para a fonte da
base do Programa
Nacional de Imunização
(PNI). A atualização, que
deve acontecer durante o
mês de junho, vai
uniformizar os dados
registrados pelos
municípios, evitando
inconsistências e
duplicidades de
informações.

Vacinômetro II
“A utilização do sistema

próprio  estadual
possibilitou o
acompanhamento em
tempo real da aplicação das
vacinas contra a Covid-19,
enquanto o sistema nacional
ainda não funcionava
perfeitamente. Agora com
a estabilidade da base de
dados, poderemos realizar
a migração”, afirmou o
secretário de Estado da
Saúde, Beto Preto.

Rodovia das
Cataratas

O secretário estadual de
Infraestrutura e Logística,
Sandro Alex, recebeu no
Centro Executivo da Itaipu
Binacional, em Foz do
Iguaçu, o projeto executivo
para a duplicação da BR-
469 – Rodovia das

TCE-PRO
Tribunal de Contas do Estado do Paraná completou 74

anos de atividade, na quarta-feira, já consolidado como
uma referência nacional na fiscalização da administração
pública, na capacitação de gestores e servidores e no
estímulo ao controle social. A atuação do TCE-PR está
contribuindo nas ações voltadas a garantir atendimento,
medicamentos, leitos para os pacientes acometidos pela
covid-19 e o cumprimento da ordem de prioridades na
vacinação contra o coronavírus em todo o Paraná.

Cataratas. Os recursos
para investimento na obra
são da Itaipu, conforme
convênio firmado com o
Governo do Estado. A via
conecta Foz do Iguaçu ao
trevo da Argentina e,
depois, ao Aeroporto
Internacional ao Parque
Nacional do Iguaçu.

Agenda no NP
O Chefe da Casa Civil

Guto Silva cumpriu agenda
em Jacarezinho.
Acompanhado do prefeito
Marcelo Palhares, os
deputados estaduais
Alexandre Curi, Mauro
Morais e Paulo Litro
traçaram algumas ações a
serem realizadas no
município e visitaram dois
investimentos na parceria
Prefeitura e Governo.

Chapa competitiva
Na próxima semana,

Marisa Lobo vai começar
a trabalhar na montagem
de uma chapa competitiva
à Assembleia Legislativa do
Paraná e à Câmara Federal
para consolidarem a
candidatura de Oswaldo
Eustáquio ao Senado
Federal. A principal missão
de Marisa passada pelo
presidente nacional do
partido, Roberto Jefferson,
vai ser a completa
reformulação do PTB do
Paraná, começando com a
troca de algumas executivas
municipais que tiveram
desempenho ruim na
eleição de 2020.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Betinho e  Micheleto anunciam
R$ 2 milhões para estradas rurais

As comunidades rurais
de Goioerê estão em fes-
ta com o anúncio da des-
tinação de R$ 2 milhões
para obras de melhorias
de suas estradas. O anún-
cio foi feito nesta sexta-
feira pelo prefeito Beti-
nho Lima e o deputado
estadual, Marcel Miche-
leto.

De acordo com o pre-
feito, entre as melhorias,
serão realizados patrola-
mento, levantamento dos
leitos e cascalhamentos
de centenas de quilôme-
tros de estradas na zona
rural. “Vamos melhorar as
estradas dos quatro cantos
do município”, disse ele.

Ainda ao anunciar a
boa notícia, especial-
men te p ara os
agricultores, o prefeito
Betinho fez questão de
destacar o trabalho do
deputado Marcel Miche-
leto, segundo ele, a lide-
rança responsável pelas
ar t iculações p ara  a
liberação dos recursos.

“Sou grato ao deputa-
do Marcel Micheleto,

Jonas Guimarães garante R$ 450 mil
 para diversos investimentos em Goioerê

A Prefeitura de Goioerê
vai receber R$ 450.000,00
liberado pelo Governo do
Estado para ser investidos
em projetos de melhoria e
aquisição de veículos,
maquinários e equipamentos.

O secretário de
Administração Gerson de
Brito esteve reunido com o
deputado Jonas Guimarães
para discutir os tramites legais
para agilizar a liberação dos
recursos.

A maior parte desse
recurso, R$ 150 mil, será
destinado para investir na
reforma do Unidade Básica
de Saúde do Jardim Tropical.
R$ 90 mil será utilizado para
aquisição de um triturador
de galhadas.

Guimarães também
liberará para Goioerê R$ 140
mil para compra de dois
veículos, sendo que um será
destinado para o CAPs.  Será

Os goioerenses Gerson de Brito e Valdeci Pacheco, o assessor
Zé Voltei reunidos com o deputado Jonas Guimarães

investindo R$ 40 mil me
projeto de rede sem fio e
mais R$ 30 mil para
aquisição de um Academia
da Terceira Idade.

De acordo com o
deputado, parte do recurso
liberado atende a pedido da
vereadora Luci Alvino.
Também participaram da

reunião o gestor de projeto
da prefeitura Valdeci
Pacheco e o  assessor
parlamentar José Batista –
‘Zé Voltei’.

O prefeito Betinho Lima afirma que o recurso será utilizado para realização de diversas obras nas estradas rurais
po is graças a essa
parceria garantimos esse
recurso tão importante.
Com esse investimento
nó s vamos en curt ar
distâncias, seja para o
escoamento da safra, seja
para garantir a segurança
dos estudantes que veem
de várias regiões para
estudar em Goioerê”,
comentou Betinho.

Para o prefeito, a con-
quista anunciada nesta

sexta-feira se constitui
em mais uma vitória para
o município, que tem
avançado e muito em di-
versos setores da admi-
nistração. “Buscamos
constantemente recursos
para serem investidos em
Goioerê. Esse convênio
com o Governo do Esta-
do é mais uma resposta
ao bom trabalho que de-
senvolvemos na cidade,
sempre buscando melho-

rar a vida dos goioeren-
ses”, enfatizou.

Por sua vez, o deputa-
do Marcel Micheleto
lembrou da importância
do setor agrícola e disse
que sempre foi defensor
dos agricultores, seja
como deputado ou como
secretário de Estado.
“Sou um defensor do pro-
dutor rural e essa grande
ação que estamos fazen-
do é fruto do nosso com-
promisso com esse setor
que tanto produz e gera
renda para as nossas ci-
dades. Vocês estão de pa-
rabéns”, d estaco u o
deputado.

O deputado Marcel Micheletto: sou um defensor da agricultura

Cacercopar pede à Comcam
priorização da vacinacontra covid a

trabalhadores da indústria e comércio
Com a vacinação contra

coronavírus (Covid-19) aos
grupos de risco atingindo quase
sua totalidade na região de
Campo Mourão, e a
possibilidade da abertura da
imunização para a população
em geral, a Cacercopar
(Coordenadoria das
Associações Comerciais e
Empresariais da Região Centro
Ocidental do Paraná),
encaminhou ofício nesta sexta-
feira (4), à Comcam solicitando
para que a entidade articule
juntos aos municípios, a
priorização da vacinação em
trabalhadores e colaboradores
dos setores produtivos,
industriais, e comerciais de toda
a Comcam.

No ofício, o presidente  da
Cacercopar, Osvaldo Menon,
lamenta a demora da aplicação
da vacinação na população em
massa. Segundo ele, isso
implica não só em um prejuízo
inestimável para a vida e a saúde
das pessoas, mas também em
grave impacto negativo no
restabelecimento da economia,
na subsistência e na vida das

famílias.
O presidente da

Comcam, Leandro  César
Oliveira, prefeito de Araruna,
comentou que se dialogará com
os prefeitos da região sobre aa
situação. “Este pedido vem
sendo feito a todas as
associações de Municípios no
Paraná. A gente vê com bons
olhos  e, havendo a
possibilidade, acredito que não
haverá problemas em priorizar
também os trabalhadores destes
setores”, falou Oliveira.

O presidente da Comcam
comentou ainda que a saúde
pública vive um colapso na
região em decorrência da
pandemia de coronavírus.
Segundo ele, a vacina é uma luz
no fim do túnel. Porém, a
demora para imunizar a
população em massa ainda é um
desafio nos municípios.
“Estamos todos dependendo do
envio da doses pelo Ministério
da Saúde. Acredito que se toda
a população já tivesse sido
vacinada, muitas  vidas
poderiam ter sido salvas”,
afirmou. 
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Aulas remotas: alunos da zona rural estão
recebendo atividades escolares em casa

Enq u an to as  au las
p res en cia is  n ão
recomeçam, os alunos da
rede municipal de ensino
de Goioerê seguem com
as aulas remotas e os
professores e toda equipe
d a  Sec ret a r ia s e
desdobram para fazer com
q ue  tod o s o s  a lu no s
recebam os módulos com
as atividades escores.

A  Secret á r ia d e
Educação, Aline Suellen,
explica que somente na
zona rural são cerca de
400 alunos e pais com
dificuldade de buscar os
módulos na escola, o aluno
est á  receben d o o s
módulos em casa.

“Estamos atentos para
que nenhum aluno da rede
municipal fique sem a
atividade escolar. Para
garantir educação à todos
alunos, nossa equipe está

Atividades escolares estão sendo levadas para os alunos nas áreas rurais

Copacol: suinocultores de Nova Aurora se destacam
no mês de maio com as melhores pontuações

Mario Alencar de
Morais, suinocultor de
Nova Aurora, juntamente
com o produtor, Rosinei
Alves, também de Nova
Aurora, foram os destaques
do mês de maio na
integração de suínos da
Copacol, ambos com 638
pontos.

Na segunda colocação
do mês ficou o produtor,
Valdir Ariati, do município
de Cafelândia, com 631
pontos. O cooperado
Roberto José Kacprzak, de
Cafelândia, com 629 pontos
ficou com a terceira
colocação, Antonio Grigio,
de Nova Aurora, ficou em
quarto com 627 pontos e
em quinto lugar ficou o
suinocultor de Cafelândia,
Adão Cherpinski, com 625
pontos.

O produtor Mário de

Famílias de Nova Aurora destaques na integraçao de suínos de Copacol

Alencar, comemora a boa
pontuação. “Isso é muito
importante para mim, fiquei
muito feliz com o resultado.
Quero parabenizar e

agradecer ao meu
funcionário que se dedicou
todo o tempo e também
agradecer a equipe técnica
da Copacol que nos

orientou sobre os corretos
manejos para que
pudéssemos produzir com
qualidade, pois somente
trabalhando em parceria é

que se chega aos bons
resultados”, comemora
Mário.

Com a mesma pontuação,
o produtor Rosinei Alves,
diz que é gratificante ver o
resultado de todo o seu
trabalho, que é alcançado
com o apoio da equipe
técnica da Cooperativa, uma
vez que que essa visita

constantemente e sempre
com novas informações.

“A gente vê que é
possível alcançar bons
resultados, desde que sejam
seguida as boas práticas de
manejos. Diante disso
temos o sentimento de
gratidão por tudo o que a
Copacol faz por nós”,
enaltece Rosinei.

Suinocultores da Copacol destaques em maio

empenhada garantindo que
a ed ucação  rem ota
aco nteça da  m elho r
mane ira po ss ível” –
enfatiza a Secretária.

Sobre o  retorno das
aulas presencias, a Aline
afirma que até o dia 14 as
aulas continuarão remota.
No dia 11 haverá reunião

para s er reavaliado  a
situação da pandemia e
então se programarem para
um  n ovo re to rn o
presencial.

Adolescentes da Igreja Quadrangular
realizam campanha para arrecadar agasalhos

Com as temperaturas
mais baixas, o Grupo
Missionário de
Adolescentes da Igreja do
Evangelho Quadrangular de
Goioerê está realizando uma
campanha para arrecadar
agasalho para ajudar as
famílias carentes.

A presidente do Grupo
de Adolescentes, Eloiza
Moreira explica que o
objetivo é arrecadar roupas,
cobertores e calçados para
atender diversas famílias
atendidas pela igreja e outras
entidades.

A campanha vai acontecer
durante a primeira quinzena
de junho. “Distribuímos
diversas caixas para
arrecadação no comércio e
outros pontos da cidade.

“Estamos passando por

um momento bastante difícil
e além da alimentação
muitas famílias estão
necessitando de agasalhos
para se protegerem do frio”,
destacou Eloiza.

Ela pede a todos que
puderem que doe alguma
coisa para ajudar o
próximo. “Dê uma olhada
no guarda-roupa, e separe
aquelas peças que você não
usa mais para doar. Esses
agasalhos têm muito valor
para aquelas famílias que
passam frio, principalmente
para as crianças”, destacou.

A doações poderão ser
encaminhadas a Igreja do
Evangelho Quadrangular,
Farmácia Farmais, Goioerê
Clube de Campo e em
diversos pontos outros
pontos da cidade.
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Peito de Frango Defumado Copacol: sabor marcante, pronto para servir
Ideal para servir como

lanche rápido ou aquele
petisco na hora de reunir
os amigos, o  Peito  de
Frango Defumado Copacol
agrada pela praticidade e
principalmente pelo sabor
irresistível. Ele vem pronto
para servir, muito rápido e
versátil para o seu dia a
dia.

Elaborado com carnes
nobres e selecionadas, o
alimento é uma rica fonte
de proteína para você
começar o seu dia com
energia. Combinado a um
pão integra l, alface e
tomates em fatias, o sabor
defumado vai deixar você
com aquele gostinho de
quero mais.

Para pratos  m ais
elaborados, a combinação
perfeita  é  u m mo lh o
agridoce com o Peito de
Frango Defumado em fatias
generosas. Com a marca
que Coopera Sempre, é só
usar a criatividade na

cozinha, que o sabor está
garantido.

NOVIDADE
O lançamento Peito de

Frango Defumado Copacol
leva praticidade, sabor e
s aú de  à  m es a do s
brasileiros. O alimento vem
em embalagens de 400
gramas e possui defumação

na tu ra l,  com  aqu ele
tempero que só a Copacol
tem e compartilha com
você.

COOPERA SEMPRE
Com uma linha prática,

versátil e saborosa, a
Copacol é reconhecida no
Brasil e no mundo por
produzir alimentos de

maneira su stentável,
cooperando com os
produtores e também com
os consumidores. Saiba
onde encontrar nossos
produtos perto da sua casa
www.co paco l.co m.br /
onde-encontrar. Lá você tem
também centenas de dicas e
receitas maravilhosas para
o seu dia a dia.
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Oficializada a doação do terreno
para construção do SESC em Goioerê

O deputado e Secretaria
Estadual da Administração
e da Previdência, Marcel
Micheletto esteve Goioerê
nesta sexta-feira, dia 4, para
oficializar a doação para o
Município de parte do
terreno onde funciona o
pátio de máquinas da
Prefeitura.

Com a regulamentação
do terreno inicia a fase de
aprovação de projeto dar
início à construção do
SESC/SENAI em Goioerê.
Com um investimento de R$
12 milhões, esse projeto
será muito importante para
o desenvolvimento não
apenas de Goioerê, mas de
toda a região.

Betinho destacou que a
construção do SESC em
Goioerê é uma grande
conquista e a realização de
um sonho. “É uma conquista
histórica resultado de muito

Lideranças com Betinho e Micheletto exibindo a documentação que comprava a doação do terreno

O deputado e secretário Marcel Micheletto em
Goioerê assinado a escritura do terreno

Assinatura da escritura oficializando a doação do
terreno para o município de Goioerê

“É uma conquista
coletiva, de toda a cidade,
pois muitas pessoas
estiveram envolvidas nela”,
destacou Betinho,
agradecendo o apoio do
vice-governador e
presidente da Fecomercio,
Darci Piana. “Não posso
deixar de agradecer ao meu
amigo, o vice-governador
Darci Piana, que muito se
empenhou para que essa
unidade do SESC fosse
destinada para Goioerê. A
ele, meu eterno

agradecimento”, declarou
Betinho.

O prefeito também fez
um agradecimento especial
ao governador Ratinho
Júnior que efetuou a doação
de cerca de 4 mil metros
quadros de terreno que
pertencia ao Estado, para
que o Munícipio pudesse
repassar para Fecomercio
para a construção do SESC.
Além do Estado, o Sindicato
Rural de Goioerê também
doou uma parte do terreno.

Segundo Betinho o

trabalho e união de diversos
segmentos de nossa cidade”,
destacou Betinho.

trabalhado desenvolvido
pela Secretaria Estadual da
Administração e da

Previdência comandada
pelo Marcel Micheletto foi
de extrema importância para
agilizar o processo de
doação. “Eles vestiram a
camisa de Goioerê e
conseguiram fazer em 90
dias um processo de
transferência que geralmente
leva uns 2 anos”, explicou.

Já o  deputado e
secretário  Marcel
Micheletto destacou que a
construção do SESC/
SENAI em Goioerê vai
alavancar o
desenvolvimento regional.
“Goioerê está recebendo um
grande presente, pois as
ações deste órgão refletirão
em inúmeras melhorias para
preparação e formação
profissional, principalmente
dos mais jovens”, informou
acrescentado que o SESC
consolida Goioerê cada vez
mais como um polo regional.

Sindicato Rural inicia mais uma
turma do curso Mulher Atual

A d ireção  d o
Sin dicat o Ru ral  d e
Goioerê iniciou nesta
semana, mais uma turma
do curso Mulher Atual,
destinado a mulheres

O Sindicato Rural inicia mais uma turma do curso Mulher Rural

que possuem alguma
vinculação com o meio
rural. Os encontros vão
ser realizados durante 10
semanas, na sede do
sindicato.

Segundo o presidente
Sérgio Fortis, o objetivo
do curso é fazer com que
as mulheres se sintam
valorizadas e conheçam
o seu próprio potencial.

“Este é um curso
muito  bo m, qu e
o po rt un iza  às

p ar t icipant es se
despertarem para novas
áreas do conhecimento,
b uscand o melh or ias
pessoais, familiares e
profissionais. A intenção
é valorizar a mulher”,
explica.

A capacit ação irá
t ra ta r  d e assun to s
rel ac io n ad os ao
r e l a c i o n a m e n t o
i n t e r p e s s o a l ,
c o m p o r t a m e n t o

humano, autoestima,
l i d e r a n ç a ,
emp re en d e d o r ismo ,
q ua lid ad e de  vida ,
alimentação saudável,
saú de ,  d irei t os d a
mul her,  sucessão
famil ia r e
responsabilidade social.

Vale destacar que para
a realização do curso
estão sendo observados
todos os protocolos de
proteção à Covid-19.
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Tecpar e Copel lançam programa para
 aconselhar jovens em carreira profissional

Adolescentes e jovens
paranaenses começaram a
participar do programa de
mentoria realizado pelo
Instituto de Tecnologia do
Paraná (Tecpar) e pela
Copel. Esse programa é a
segunda etapa do Projeto
Ciclo de Profissões e,
neste momento,
profissionais das duas
empresas públicas irão
auxiliar estudantes do
Ensino Médio no
planejamento de suas
carreiras.

No total, serão cerca
de 100 mentores das duas
empresa s que ir ão
compar tilhar sua
vivência pr ofissional
com os estudantes, que
são de escolas do Ensino
Médio,  atendidos por
ONGs, e  de e scolas
públicas inscrita s no
programa de voluntariado
das duas empresas – o
Tecpar em Ação e o
Eletricidadania.

Os  pro fiss iona is
foram capacitados para
desenvolver atividades e
ta refa s,  que  ser ão
realizadas até a segunda
quinzena de julho de
maneira remota, explica
Hosana Lopes Francisco,
coorde nadora do
programa de voluntariado
do Tecpar. “Serão quatro
encontros para mostrar
aos es tuda ntes  a
importância de ter um
projeto de vida,  para
apoiá- los no
de senvolvime nto de
metas para dois, cinco e
dez anos”, ressalta.

A coordenadora do
programa Eletricidadania
de voluntariado da Copel,
Adr iana  de Campos
Souza, destaca que na
primeira fase do projeto
os estudantes puderam
conhecer detalhes sobre
as  mais diversas
profissões de pessoas
que atuam na s duas
empresas.

“Agora, os voluntários
irão ajudar os estudantes
a elaborar  o
planejamento de suas
vidas p rofissionais  e
acadêmicas e auxiliá-los
no desenvolvimento de
novas habilidades",
afirma.

MENTORIA – Uma

das participantes é a
economista e matemática
Adriana Ferrreira
Sobanski, que atua com
Controle de Contratos na
Divisão de Compras do
Tecpar.  Ela já  se
encontrou com sua
mentorada, a estudante do
terceiro ano do Ensino
Médio Sara Nunes de
Assis Ferreira, e espera
auxiliá-la na sua escolha
profissional.

Busco contribuir para
que os estudantes se
to rne m pe ssoas

motivadas e que tenham
objetivos palpáveis para
suas vidas. De forma
sincera e honesta, quero
fa lar sobr e me us
pr óprios e rros  e
incentivá-los a tomar
dec isõe s ma is
assert ivas”,  desta ca
Adriana.

Sara, por sua vez, está
de saída do Colégio da
Guarda Mirim do Paraná
no final do ano e sonha
com uma vaga no curso
de Adminis tração  na
Universidade Federal do

Cem mentores das duas empresas vão compartilhar sua vivência profissional com os estudantes, que são de escolas do Ensino Médio,
atendidos por ONGs, e de escolas públicas inscritas no programa de voluntariado das duas empresas – o Tecpar em Ação e o Eletricidadania

Paraná (UFPR).
“Minha expectativa no

programa de mentoria é
conhecer como foi a vida
da Adriana na faculdade e
no trabalho, conhecendo
quais obstáculos ela teve
que vencer no caminho e
como e la consegu iu
colocar em prática o
aprendiza do da
universidade”, salienta.

PROGRAMA – O
Projeto Ciclo de Profissões
visa, por meio do
voluntariado empresarial no
Tecpar e na Copel, auxiliar
estudantes do Ensino Médio
no planejamento de suas
carreiras, oportunizando o
conhecimento de diferentes
áreas de atuação para que
possam avaliar e verificar as
carreiras com as quais se
identificam.

Pesquisadores da Unioeste desenvolvem
horta comunitária com plantas medicinais

Pesquisad ores  e
estudan tes da
Universidade Estadual do
Oeste do Paraná
( U n i o e s t e )
desenvolveram uma horta
comunitária com plantas
medicinais reconhecidas
e apro vadas pe lo
Ministério da Saúde. O
espaço, localizado na
cidade de Francisco
Beltrão, contém ervas

como alecrim, espinheira-
santa, hortelã, guaco, ora-
pro-nóbis, entre outras.

A Superintendência Geral
de Ciência, Tecnologia e
Ensino Superior, por meio
do Programa Universidade
Sem Fronteiras (USF),
investiu R$ 85 mil no projeto.
O recurso foi utilizado na
confecção de uma cartilha
com informações sobre as
principais plantas medicinais.

O material foi distribuído
nas escolas da região.

A proposta pretende
resgatar a utilização das
plantas medicinais e
va lorizar os s aberes
locais. Na horta também
são produzidas hortaliças
e plantas aromáticas como
es tímu lo para  a
diversificação e qualidade
alimentar das famílias
envolvidas no projeto.
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Quarto Centenário orienta sobre destinação
de entulhos, galhadas e limpeza de terrenos

A Prefeitura de Quarto
Centenário divulgou nesta
semana, comunicado à
população, informando como
deverá ser feita a destinação
correta de galhadas e resíduos
de poda de árvores, entulhos
de construção civil e limpeza
de terrenos na área urbana da
cidade.

Pelo cronograma, a partir
do dia 21 do próximo mês de
junho, as galhadas e resíduos
de poda de árvores, deverão
ser encaminhados pelo
responsável, para o Pátio de
Máquinas, onde será feita a
trituração.

Já os resíduos da
construção civil, também
chamados de entulhos, a
orientação da Prefeitura, é que
ao iniciar a obra na sua
residência ou estabelecimento
comercial, o proprietário
solicite uma caçamba de
empresa especializada no
recolhimento desses
materiais.

A administração também
está orientando com relação
à limpeza de terrenos e
descartes de móveis, cuja

Rogério Casa Branca: destinação correta de entulhos e galhadas

coleta deverá ser agendada
pelo responsável.

De acordo com o
secretário de Agricultura e
Meio Ambiente do município,
Rogério Casa Branca, em
caso de dúvidas, o
contribuinte deverá se
informar melhor na própria

secretaria.
“Essas medidas são

importantes, pois vão ordenar
o sistema de limpeza e coleta
e deixar a nossa mais
organizada”, destaca o
secretário, citando que lixo
na rua pode ocasionar
acidentes.

Yuri quer isenção de IPTU para idosos
 que ganham até dois salários mínimos

A Câmara de Quarto
Centenário aprovou nesta
semana, indicação do
vereador Yuri Cardoso, que
sugere à administração
municipal, a isenção do
pagamento de IPTU –
Imposto Predial e Territorial
Urbano – de idosos que
ganham até dois salários
mínimos e possuam apenas
uma imóvel.

De acordo com o
vereador, a medida é das mais
importantes, uma vez que a
situação dos aposentados em
todo país não é das melhores.
“Acredito que essa seria uma
forma de contribuirmos com
quem já fez muito por nossa
cidade”, disse.

Também na sessão da
Câmara desta semana, Yuri
teve aprovada indicação que
sugere à prefeitura, publicar
nos carnês do IPTU, a partir
de 2022, quem tem direito à
isenção do imposto no
município.

Yuri Cardoso: isenção de IPTU para idosos

Saúde distribui mais 360.250
doses de vacina contra a Covid-19

A Secretaria Estadual da
Saúde envia nesta sexta-
feira (04) as 360.250 doses
de Covishield, produzidas
pela parceria entre Fiocruz/
AstraZeneca/Universidade
de Oxford, que chegaram
ao Estado na última quarta-
feira (02). Também serão
enviadas às Regionais de
Saúde 190 mil unidades de
medicamentos,  en tre
b l o q u e a d o r e s
neuromusculares, sedativos
e analgésicos para intubação
de pacientes internados em
UTI na rede hospitalar
Covid-19 no Paraná.

“É um esforço grande
do Governo do Estado, tanto
nas tratativas para
conseguirmos os
medicamentos utilizados
para intubação de pacientes
internados com Covid-19 e
de mais doses de vacinas
para o  Estado ,  como
também na logística para a
distribuição imediata para
todas as Regionais de Saúde
e municíp ios”, disse o
secretár io  estadual da
Saúde,  Beto  Preto .
“Estamos hoje com grande
parte de nossas equipes
envolvida nesta operação”,
afirmou.

Os medicamentos e as
vacinas sairão do Centro de
Medicamentos do Paraná
(Cemepar) em aviões da
frota do Governo do Estado
e em carros das Regionais
de Saúde.

Os imunizantes são
destinados à primeira dose

São doses da vacina Covishield, produzidas pela
parceria entre Fiocruz/AstraZeneca/Universidade de

Oxford, que seguem para o Interior nesta sexta-feira (4)

(D1) dos seguintes grupos:
pessoas com comorbidades,
pessoas com deficiência,
profissionais das Forças de
Segurança e Salvamento e
Forças Armadas,
ribeirinhos, trabalhadores do
sistema pr isional,
trabalhadores da assistência
social, população privada de
liberdade, população de 55
a 59 anos e trabalhadores
da educação.

“A cada remessa
avançamos a imunização de
grupos prioritários e nossa
recomendação  para os
municíp ios é para que
intensifiquem a vacinação”,
explica Beto Preto. “Temos
um fim de semana pela
frente e vamos aproveitar
todas as oportunidades para
ampliar o número de doses
aplicadas para proteção da
população”.

ENTREGA - As doses
saem do Cemepar); parte
está sendo entregue durante
todo o dia pelos aviões da
frota do Governo do Estado.
Receberão desta forma as
Regionais de Saúde de Foz
do Iguaçu, Toledo, Campo
Mourão ,  Umuarama,
Cianorte,  Paranavaí,
Maringá,  Apucarana,
Londrina, Cornélio Procópio,
Jacarezinho e Ivaiporã.

Para as demais regionais,
com destino considerado
mais próximo da capital,
onde as doses f icam
armazenadas, o transporte
será por rodovia.
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Janiópolis recebe veículo para a
assistência social do município
O prefeito de Janiópolis,

prefeito Ismael Dezanoski,
juntamente com o vice Eides
Guedes, fizeram no inicio
desta semana, a entrega de
mais um veículo zero-
quilômetro para o
atendimento da rede
Assistência Social do
município. O veículo é fruto
de economias feitas com
recursos liberados pelo
governo federal.

De acordo com o prefeito
Ismael destaca que o veículo
chega para qualificar o serviço
prestado ao público atendido
pela assistência social. “Com
esse veículo os servidores
poderão prestar com muito
mais qualidades os serviços
oferecidos por este
departamento”, disse.

Ainda segundo o prefeito,
ao adquirir um veículo zero, a
prefeitura também está
pensando em economia.
“Com um veículo novo, as
equipes poderão desenvolver
ações mais frequente de apoio
à população. Mas veículo
novo também significa menos
gastos com peças e oficina,
ou seja, economia para os
cofres públicos”, disse.

Por fim, o prefeito frisou
as dificuldades enfrentadas

para se conseguir recursos
para a assistência social, mas
segundo ele, graças ao
empenho e a atenção da
equipe Janiópolis não tem
perdido nenhuma
oportunidade junto ao
governo federal. “Este veículo
é resultado do bom trabalho
da equipe técnica, que

mantém as informações
atualizadas e presta um ótimo
atendimento. Todos estão de
parabéns”, destacou ele.

Para a secretária de
Assistência Social, Eliane
Demczuk Melniski, com o
novo veículo será possível
aumentar o público atendido
e melhorar a qualidade dos

serviços ofertados à
população, possibilitando
ações de busca ativa a
assegurando a locomoção dos
usuários para participação em
ações e atividades
socioassistênciais.

 ”Uma  conquista
importante para a assistência
social, pois este veículo nos
auxiliará no atendimento à
população que mais necessita,
contribuindo na agilidade dos
atendimentos domiciliares,
acompanhamentos familiares
e atividades administrativas”,
explica ela.

O prefeito Ismael Dezanoski recebendo a chave do veículo

Novo veículo para Assistência Social

Município garantem R$ 387 mil
para obras e aquisição de veículo

O deputado Jonas
Guimarães anunciou quarta-
feira, a destinação de
recursos da ordem de R$
387 mil para Janiópolis. O
anúncio se deu durante
reunião do prefeito Ismael
Desanoski com o
parlamentar. Os vereadores
‘Tico’ e “Deí de Oliveira”
também estiveram presentes.

Do total de recursos, R$
62 mil são para o projeto ‘Meu
Campinho’ , que
proporcionará à cidade, mais
uma área de lazer para a
comunidade. “Só temos que
agradecer ao deputado”, disse
o vereador ‘Tico’, parceiro
do parlamentar no município.

Também foram
garantidos R$ 75 mil para a
compra de um veículo
utilitário e R$ 250 mil para
serem aplicados em obras

Lideranças de Janiópolis reunidas com deputado Jonas Guimarães

de recape asfáltico.
O prefeito Ismael disse

que são conquistas
importantes e que devem ser
muito comemoradas. “Quero
agradecer ao deputado

Jonas e todas as lideranças
dele aqui no município. Uma
conquista importante para
todos nós”, disse.

Ainda de acordo com o
prefeito , é através de

parcerias assim que a cidade
avança e cresce. “Somos
gratos mesmos. O deputado
Jonas tem sido um parceiro
da nossa cidade. Muito
obrigado”, frisou o prefeito.

Prefeitura continua investindo
na melhoria de estradas rurais

A prefeitura de
Janiópolis, através do
Setor de Viação e Obras,
continua investindo na
manutenção e realizando
melhorias nas estradas
rurais do município.

O prefeito Ismael
Dezanoski explica que o
objetivo desses reparos
é melhorar o tráfego das
estradas,  que são
essenciais no
deslocamento de
moradores, bem como
no transporte escolar e
no escoamento da
produção agrícola.

De acordo com
Ismael, os trabalhos não
param e todos os dias
maquinários e servidores
da prefeitura estão em
alguma localização do
município, sempre
buscando dar atenção e
apoio aos agricultores.

“Estamos muito
atentos e buscando
melhorar o acesso de
todos os moradores, pois
é através dessas vias que
os munícipes se
deslocam para outras
partes do município,

Melhorias nas estradas rurais de Janiópolis

inclusive para a sede da
cidade e também é feito
o escoamento da
produção agrícola”,
explica ele.

O prefeito comenta
que serviço tem sido
bastante, uma vez que a
administração tem
aproveitando o período
de estiagem para realizar
a manutenção das
estradas.  “Estamos
aproveitando o período
para efetuar essas
melhorias e
manutenção”, destaca.

Finalizando,  o
prefeito comenta que
boas estradas melhoram
o escoamento da
produção agropecuária e
permitem que os
moradores do interior
do município se
desloquem com mais
comodidade e agilidade.

“Janiópolis é  um
m u n i c í p i o
essencialmente agrícola
e por isso não podemos
descuidar. O agricultor
exige apenas estradas em
boas condições”,
finalizou.

IDR-Paraná, integrante da rede de distribuição
de merenda, bate recorde de agilidade em maio

Para que a merenda chegue
em cada uma das escolas
estaduais de maneira
adequada e em condições
ideais de consumo uma
grande logística é necessária.
Todos os alimentos não
perecíveis, como o arroz,
feijão, macarrão, fubá são
separados, embalados e
transportados para as mais
de 2 mil instituições de ensino
rede estadual.

Este processo é realizado
pelo IDR-Paraná (Instituto de
Desenvolvimento Rural do
Paraná - Iapar-Emater), através
do programa estadual de
alimentação escolar. Em maio,
por exemplo, foram distribuídas
2,3 mil toneladas de alimentos
adquiridos pela Fundepar
(Instituto Paranaense de
Desenvolvimento Educacional).

Instituto de Desenvolvimento Rural–Iapar-Emater faz o
armazenamento, separação e montagem dos lotes e a

distribuição nas escolas estaduais

Houve um recorde de
agilidade na distribuição no
mês passado: tudo foi feito
em apenas 20 dias, quando o
normal é levar até 30 dias.

Cerca de 20 servidores do
IDR-Paraná e do Sindicato
dos Trabalhadores na
Movimentação de
Mercadorias e

Armazenamento de Pinhais
trabalham para que os
alimentos alcançassem as
escolas e as crianças.

Mesmo com parte das
aulas presenciais ainda
suspensas por causa da
pandemia do novo
coronavírus, o Governo do
Estado continua a enviar
alimentos para que as
instituições repassem às
famílias em situação de
vulnerabilidade social.
Aquelas que já retornaram
mantém a distribuição nas
escolas.

O transporte da
mercadoria em maio foi feito
em 20 carretas e 18 caminhões
de diversas transportadoras
do Paraná para as diferentes
localidades, inclusive as mais
distantes, como comunidades
quilombolas, aldeias indígenas
e ilhas do Paraná. Cada
instituição recebeu uma
quantidade de alimento de
acordo com a sua demanda e
o número de alunos.
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Moreira Sales está concluindo obras do
Parque Urbano com custo de R$ 776 mil

A prefeitura de Moreira
Sales está concluindo as
obras do Parque Urbano,
que está sendo implantado
no antigo ‘Bosquinho’,
localizado ao lado do portal
de entrada da cidade, para
quem chega do trevo da
PR-180.

De acordo com o prefeito
Rafael Bolacha, a obra é
fruto de parceria da prefeitura
com o governo estadual,
através do programa
Parques Urbanos,
desenvolvido pela Secretaria
Estadual de Desenvolvimento
Sustentável e Turismo.

Rafael cita que o parque,
que está na fase final de
acabamento, vai contar
com pista de caminhada,
campo iluminado para
futebol suíço, quadra de

Paraná do Oeste garante mais de
R$ 1 milhão para obras e serviços

Graças a boa parceria
da administração municipal
de Moreira Sales com o
deputado estadual Jonas
Guimarães, o Distrito de
Paran á do Oeste  será
beneficiado com recurso de
mais de R$ 1 milhão.

De  aco rdo  dom  o
prefeito Rafael Bolacha,
estão garantidos recursos
para várias obras e serviços
no dist rito , co mo
pavimentação asfáltica,
reforma do ginásio  de
esportes e compra de
calcário.

Rafael explica que do
montante assegurado, R$
500 mil serão investidos na
revitalização da Avenida
Padre Boleslau, que vai
ganhar iluminação de LED
e R$ 150 mil em obras de
reformas do Ginásio de
Esportes. “É um bom
volume de recursos que vai
nos ajudar a melhorar o
nosso distrito”, disse.

Ainda de acordo com o
prefeito, também estão
garantidos R$ 50 mil para

bocha, academia ao ar livre
e playground.

“Vamos mudar a cara do
bosquinho e transformar
aquele local, que na verdade
era uma área arborizada,
mas sem atrativos para
moradores e visitantes. Com
a finalização do parque
teremos mais um loção para
encontros de famílias”, cita
Bolacha.

Ainda segundo  o
prefeito, no espaço havia

apenas algumas mesas e
cadeiras de concreto e um
bosque com um campinho
sim ples , co m du as
traves.”Estamos fazendo
um  invest imen to
significativo de recursos no
local, buscando torná-lo
atrativo para a nossa
população”, comenta.

Rafael cita que com as
obras que estão sendo
realizadas, a prefeitura vai
unir o útil ao agradável, com

a arborização preservada e
a revitalização completa do
bosquinho. “É bem isso
mesmo. Estamos unindo o
útil ao agradável, garantindo
que as pessoas da cidade
possam ter um local para
passar tardes agradáveis de
domingos”, disse.

No total, o parque ocupa
uma área de 6,5 mil metros
quadrados. “Sem dúvida, um
espaço grande, que vai
permitir aos moradores e
visitantes desfrutar de
momentos de lazer e
diversão em família. Além
disso, preserva o meio
ambiente e possibilita o
investimento em educação
ambiental, incentivando as
crianças a preservar e
conservar o meio ambiente”,
concluiu o prefeito Bolacha.As obras no Parque Urbano na entrada da cidade está sendo concluída: investimento de R$ 776 mil

O Parque está recebendo diversas melhorias Espaços para prática esportiva no parque

Mais de R$ 1 milhão em recursos para investir em obras em Paraná do Oeste

compra de calcário para
at ender pequen os
agricultores, R$ 70 mil para
a implantação de um parque
infantil e R$ 40 mil para
compra de kit de materiais
esportivos.

VILA GIANELLO: -
Também  do  to tal de
recursos assegurados, a
Prefeitura vai aplicar R$
170 mil na compra de uma
VAN e R$ 100 m il
destinados ao Posto de
Saúde da Vila Gianello. “Eu

qu ero agradecer ao
deputado Jonas, bem como
aos vereadores que o
representam em Moreira
Sales. Essas conquistas só
estão sendo viabilizadas
graças a essa parceria e
apoio de todos”, disse.

Copel contribui para formar
florestas com apoio à arborização
urbana e plantio de matas ciliares

Para marcar  o  Dia
Mundial do Meio Ambiente,
comemorado em 5 de junho,
a Companhia Paranaense de
Energia – Copel – faz um
faz um balanço de dois
programas que contribuem
para formar e preservar
florestas no Paraná. Nas
áreas urbanas, estima-se que
mais de 15% da frequência
das interrupções de energia
está relacionada a galhos de
árvores enroscados ou caídos
sobre a rede de distribuição.
A situação se agrava nos
dias com vendavais ou fortes
temporais, quando há queda
de galhos grandes ou de
árvores inteiras sobre a rede.

Para garantir a
convivência harmoniosa e
duradoura entre árvores e rede
elétrica nos centros urbanos,
a Copel mantém o Programa
Florestas Urbanas, criado em
2007 e reformulado em 2015
para dar apoio aos municípios
paranaenses no planejamento
da arborização de ruas.

Desde que foi criado, o
programa já atendeu mais de
100 municípios, com o
fornecimento de mais de 60
mil mudas para plantios em

ruas, avenidas e praças. No
primeiro semestre de 2021,
foram distribuídas cerca de 3
mil mudas para 10 municípios
no Estado.

“Os municípios relatam
dificuldade para implantar
seus planos de arborização
urbana, muitas vezes pela
falta de mudas com tamanho
padrão para plantio nas
calçadas e também de
espécies adequadas ao plantio
sob as redes de energia,
muitos não têm viveiro
próprio. A maior parte são
municípios de pequeno porte”,
afirma a engenheira florestal
e coordenadora do Programa
Florestas Urbanas da Copel,
Luciana Leal.

Durante a pandemia, o
programa teve continuidade,
inclusive com vários novos
pedidos. A solicitação de
mudas do  Programa
Florestas Urbanas é feita de
modo online e a retirada,
atualmente, é feita no horto
florestal mantido pela Copel
Geração e Transmissão na
Usina Governador Ney
Aminthas de Barros Braga
(Segredo, em Reserva do
Iguaçu).
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Rancho Alegre: município atinge 100% de
transparência na vacinação contra a Covid

O trabalho feito pela
administração municipal de
Rancho Alegre D’Oeste, na
vacinação contra a Covid-
19, é considerada 100%
transparente, segundo
pesquisa feita pelo Tribunal
de Contas do Paraná –
TCE.

Os dado s foram
divulgados durante esta
semana e segundo o
resultado, apenas 36 dos
399 municípios pesquisados
cumpriram integralmente
todos os itens do
levantamento.

Rancho Alegre D’Oeste
é um dos 4 municípios da
Comcam – região que conta
com 25 cidades – a atingir o
índice m áximo de
transparência estipulado
pelo Tribunal de Contas.
“Sem dúvida um notícia boa
e que nos deixa orgulhosos
pela equipe temos na
saúde”, diz o prefeito Aristeu
Ceniz.

A pesquisa feita pelo
Tribunal de Contas contou
com 11 q uestões,
envolvendo segurança,
eficácia e potenciais riscos
das vacinas;  ordem dos
grupos prioritários;

Vacina em Rancho Alegre é considerada 100% transparente

“vacinômetro”; quantitativo
de insumos e doses de
vacinas recebidas ou
adquiridas; canais para
denúncia de “fura-filas”,
entre outras.

O prefeito Aristeu Ceniz

lembra que a transparência
nos atos, inclusive na
vacinação contra a Covid-
19, é um dos pilares da
administração pública.
“Mais uma vez eu digo,
estamos orgulhosos por esse

reconhecimento por parte do
TCE. Estamos felizes”,
comemorou.

Para a secretária de
Saúde do município, Dayane
Zanuto, com o trabalho sério
e dedicado que a equipe da

saúde vem realizando, o
resultado não poderia ser
outro. “ Eu quero
parabenizar a equipe da
saúde, que não tem medido
esforços em ações de apoio
à comunidade. O resultado
não poderia ser outro”,
comenta ela.

Dayane cita que prestar
um serviço de saúde com
qualidade à população tem
sido uma das exigências do
prefeito Aristeu Ceniz. “O
prefeito tem acompanhado
nosso trabalho e sempre nos
cobra sobre isso. Os
resultados estão aí”,
destacou.

Por causa da Covid, aulas presenciais
 na rede municipal seguem suspensas
O município de Rancho

Alegre D’Oeste continua
seguindo e adotando todas
as recomendações sobre as
medidas de enfrentamento à
Covid-19, sendo que uma
das principais diz respeito às
aulas.

De acordo com a
secretária de Educação,
Beatriz Pereira Bernal, ainda
está em vigor no município,
decreto com a suspensão das
aulas presenciais por tempo
indeterminado.

“Infelizmente estamos
vivendo um momento muito
difícil. A pandemia não tem
dado trégua e nós não
podemos colocar em risco a
vida de nossas crianças e
também dos professores”, diz
ela.

Embora não haja aulas
presenciais, a secretária
explica que as atividades
escolares estão sendo
realizadas através do ensino
remoto, com a adesão das

Beatris Bernal: aulas presenciais seguem suspensas

ferramentas digitas.
“Na verdade nós não

paramos, pois as aulas
remotas e a entrega de

atividades continuam”, frisa
ela, agradecendo o apoio que
tem recebido de toda a
equipe de profissionais da

Secretaria de Educação.

OS NÚMEROS: - De
acordo com a Secretaria de
Saúde do município, os
números da Covid têm
assustado Rancho Alegre
D’Oeste. Os casos
aumentam diariamente.

Na semana passada a
cidade fechou o comercio
por completo e neste final de
semana, especialmente no
domingo, a medida deve ser
implementada.

A secretária de Saúde,
Dayane Zanuto, diz que a
Covid só será vencida com o
apoio de toda a comunidade.
“Cada um precisa fazer a sua
parte”, tem dito ela.

CUIDADOS: - Entre os
cuidados que devem ser
obedecidos, estão uso de
máscara, higienização das
mãos com álcool em gel e
distanciamento físico das
pessoas.

Peritos do Paraná usam
antropologia forense para desvendar

crimes; conheça o trabalho
O Instituto Médico Legal

do Paraná trabalha sem
descanso para desvendar a
identidade de uma vítima
de homicídio ou do autor
do crime. São diversos
setores, várias tecnologias,
especialistas debruçados no
que há de mais concreto e
científico na busca da
resposta.

Uma dessas
especialidades é a
antropologia forense, que
tem por objetivo apontar a
autoria de um crime ou o
reconhecimento de uma
vítima por meio de
processos técnicos,
científicos e sistematizados.

A antropologia forense
realiza perícias em ossadas,
especialmente humanas,
completas ou não, visando
características anatômicas
que permitam estimar a real
causa da morte e o tempo
decorrido, o sexo, a idade,
estatura e demais elementos
que caracterizem uma
determinada pessoa. E,
com essas metodologias,
chegar na identificação civil.

É um serviço à
disposição das autoridades
policiais e judiciárias e que
colabora de forma essencial
para o esclarecimento de
causas criminais.

“Considero papel de alta
importância o papel da
antropologia forense,
aquela que proporciona às
famílias, à sociedade, de
maneira humanitária, a
identificação dos restos
mortais, o que possibilita o
recebimento (aos amigos e
familiares) do cadáver,
encerrando uma etapa de
tristes sentimentos,
carregada de dúvidas e
incertezas. Isto  traz
conforto moral e espiritual
de tamanho
incomensurável”, explica o
médico legista Porcidio
Vilani, chefe da
Antropologia Forense do
IML do Paraná.

E foi justamente por
meio da pesquisa científica
que a antropologia forense
do IML buscou um
programa de computador
que faz a reconstrução
digital e mostra qual era o
rosto  de uma pessoa
desaparecida sem o auxílio
de nenhuma foto, somente
a partir do crânio
encontrado. A identificação
da face é feita através de
pontos mensurados nos
ossos, por meio de
sobreposição de imagens.

Segundo o diretor do
Instituto Médico Legal,
André Ribeiro Langowiski,
esta é mais uma ferramenta
de identificação que tem
sido bastante eficiente no
cruzamento de dados para
desvendar de uma
identidade. “Imagine que
encontraram uma ossada e
a família quer saber se é de
um parente desaparecido.
Mesmo se tratando de um
caso muito antigo e em que
os familiares não tenham
uma foto, o programa é
utilizado para projetar
aquele rosto”, explica.

Responsável pela
formação da equipe, o
médico legista Porcidio
Vilani explica que todo o
trabalho desenvolvido pelo
Setor de Antropologia
Forense envolve a
identificação de pessoas
desaparecidas na intenção
de auxiliar a polícia, a justiça
e a sociedade na resolução
de um crime.

Para o especialista, dar
uma satisfação para as
famílias envolvidas é o que
realmente move as
pesquisas do setor. “Nosso
maior objetivo, além de
auxiliar na solução dos
crimes, é o de dar sentido,
fechar o ciclo de dor, de
tragédia, de calamidade,
para uma família que teve
um ente querido
desaparecido”, explica o
médico.

Teatro Guaíra celebra Dia Mundial do
Meio Ambiente com projetos sobre ODS

O Teatro Guaíra celebra o
Dia Mundial do Meio Ambiente
neste sábado (5)  com o
lançamento virtual de dois
projetos especiais sobre os
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável (ODS). A primeira
iniciativa é uma série de vídeos
do Balé Teatro Guaíra, em que
cada bailarino dança um ODS.
Já os alunos da Escola
escolheram os ODS como
temática de discussão durante
o ano letivo e apresentam um
vídeo que encerra o primeiro
semestre de 2021.

Nos dois projetos, o público
poderá acompanhar bailarinos
e alunos dançando temas como

igualdade de gênero, ação
contra a mudança climática e
paz. Os vídeos do BTG serão
lançados semanalmente, todas

as quartas-feiras, nas redes
sociais do Teatro Guaíra.

A ação é uma parceria da
Secretaria de Estado da

Comunicação Social e da
Cultura, Conselho Estadual de
Desenvolvimento Econômico
Social (Cedes), Centro Cultural
Teatro Guaíra e PalcoParaná.

Os Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável
(ODS) são uma agenda mundial
adotada pelas Nações Unidas
com 17 objetivos e 169 metas a
serem atingidos até 2030. A
ação ganha relevância em
função da Década da Ação,
criada para que efetivar a
Agenda e garantir direitos
fundamentais a todos, mudando
a história da humanidade.

A união de forças pode
fazer com que a geração atual
possa de fato erradicar a pobreza
em todas as suas formas e
dimensões. Para que isso
aconteça, é preciso uma
parceria colaborativa e a arte
ajuda a inspirar pessoas e
disseminar a agenda.

O prefeito Adão Aristeu: essa notícia nos deixa
orgulhosos  da equipe que temos na Saúde


